

schlachtete, so gingen die Kinder der Nachbarn zu ihm ins Haus und aßen eine Suppe oder Brülhe, welche die Mehlsuppe genannt wurde. Nun wohnte ein Maier in diesem Flecken, der war larm, und durfte doch den Kindern die Mehlsuppe nicht verweigern. Derselbe erdachte eine List, wie er ihnen die Mehlsuppe verkleiden konnte, und schnitt ein Muß von harter Brotrinde ein. Als nun die Kinder, Knaben und Töchterlein, kamen, war Eulenspiegel auch darunter. Der Maier ließ sie ein und schloß die Thüre zu, begoß die Suppe und brachte des Muszes mehr, als die Kinder essen konnten. Als nun eines satt war und davon ging, nahm der Maier eine Ruthe und schlug es um die Lenden; und auf solche Weise zwang er die Kinder, daß sie über Macht essen mußten. Der Hauswirth wußte nun wohl von Eulenspiegel's Schalkheit, und traf diesen deswegen, wenn er auch gleich einen Andern um die Lenden hieb, doch immer am besten. Das trieb er so lange, bis sie mit der Suppe fertig waren; es bekam ihnen so gut, als den Hunden das Grasfressen. Nachher wollte keiner mehr in des larmen Mannes Haus gehen, um Mehlsuppe zu essen.

#### VIII.

### Wie Eulenspiegel machte, daß des larmen Maier's Hühner sich um den Fraß zogen.

Des andern Tags, da der Mann ausging, der die Kinder geschlagen hatte, begegnete ihm Eulenspiegel, und Jener fragte ihn: „Lieber Eulenspiegel! wann willst Du wieder die Mehlsuppe bei mir essen?“ — „Ja, sagte Eulenspiegel, wenn sich Deine Hühner um den Fraß ziehen, und je vier und vier um ein wenig Brot raufen.“ Da sprach er: „So, willst Du so langsam kommen zu meiner Mehlsuppe?“ Eulenspiegel sagte: „Wenn ich aber eher läme, als Mehlsuppenzeit ist?“ Damit ging er weiter, und als einß des Mannes Hühner auf die Gasse gelaufen, da hatte Eulenspiegel bei zwanzig Fäden, je zwei in der Mitte zusammengebunden bei der Hand, und an jedes Ende eines Fadens hatte er einen Bissen Brot gebunden und das warf er den Hühnern vor. Als nun die Hühner hier und dort das Brot verschluckten, konnten sie es doch nicht verschlingen, denn an jedem Ende zog ein anderes Huhn, so daß sie einander hin und her zerrten. Es konnte aber auch keines wegen der Größe des Brotes dasselbe wieder los werden,